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El presidente y los diputados de Área de la Diputación de Sevilla  // ABC

MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

La pandemia por el Covid no sólo ha 

dejado un balance sanitario bastante 

desolador, sino que ha provocado que 

los cimientos económicos de las ins-

tituciones se vean tocados. En la pro-

vincia de Sevilla el coronavirus ha de-

jado más de dos mil muertos y muchas 

empresas han tenido que adaptarse o 

cerrar. Para combatir este panorama 

entre sus estados miembros, Bruselas 

ha diseñado los Next Generation EU, 

que están formado por dos grandes 

fondos. El primero es el llamado el ‘Me-

canismo de Recuperación y Resilien-
cia’, con una dotación de 140.000 mi-

llones de euros, de los cuales 80.000 

millones serán préstamos y 60.000 mi-

llones serán transferencias no reem-

bolsables o a fondo perdido.  El otro 

fondo o mecanismo que conforma la 

Next Generation EU es el ‘React EU’, 

un fondo más pequeño que cuenta con 

un presupuesto de 12.000 millones de 

euros.   

Desde que se dio luz verde, los Es-

tados, a través de las comunidades au-

tónomas, han invitado a los munici-

pios a presentar proyectos que enca-

jen en este fondo de recuperación eco-

nómica. En la provincia de Sevilla se 

han presentado de manera individual 

o agrupados. En este segundo desta-

can las diputaciones que se han encar-

gado de recoger las propuestas, si bien 

es la Junta de Andalucía la encargada 

de su gestión. A través de la Diputación 

de Sevilla se han presentado más de 

200 proyectos por valor de más de seis 

mil millones de euros. Y para ir avan-

zando y  ‘hacer sus deberes’, la Diputa-

ción ha finalizado el  trabajo de plani-

ficación y encaje de estos proyectos de 

la provincia dentro de la Estrategia Na-

cional, que en nuestro país se forma 

parte del plan ‘España Puede’. 

Así por tanto, el organismo provin-

cial encargado de llevar a cabo esta 

gestión ha sido Prodetur, quien ha ela-

borado esta estrategia gracias al ase-

soramiento de la consultora KPMG, 

con el objetivo de planificar y encajar 
estos proyectos y agilizar los trámites 

administrativos de cara a una convo-

catoria inminente de los mismos. 

El presidente de la Diputación, Fer-

nando Rodríguez Villalobos, señala 

que «en su día, concretamente en di-

ciembre del pasado año, las entidades 

locales hicimos un esfuerzo titánico 

para esbozar, plantear y acopiar, a tra-

vés de la FAMP, todas las iniciativas 

que nos plantearon los Ayuntamien-

tos sevillanos para captar fondos del 

plan de recuperación de Europa. Aho-

ra, hemos elaborado una estrategia 

que alinea esos proyectos con el ‘Es-

paña Puede’. Es decir, que estamos pre-

parados y con las cosas muy claras 

para recibir financiación europea y, de 

manera inmediata, saber dónde que-

remos actuar y a través de qué líneas 

concretas».

La Diputación define la 
estrategia para pedir los  
nuevos fondos europeos

∑ Ha contado con el 
asesoramiento de la 
consultora KPMG para 
aligerar los trámites 

A través de la corporación 
provincial se presentaron 
más de 200 proyectos por 
valor de más de seis mil 
millones de euros
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M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a Consejería de Salud decidió 
ayer prorrogar las restricciones 
vigentes contra la pandemia. 
Solo hay dos novedades en cuan-

to a la normativa general: el número de 
comensales por mesa en el interior de 
bares y restaurantes pasa de cuatro a 
seis personas, lo que también se aplica 
en las celebraciones en áreas que están 
en nivel 1 o 2 de alerta sanitaria y, ade-
más, el personal sanitario no vacunado 
deberá someterse a una prueba de Co-
vid semanal. El resto de las restriccio-
nes, indicó ayer el consejero de Salud, 
Jesús Aguirre, quedan tal y como se apro-
baron el pasado 7 de mayo y se venían 
aplicando hasta ahora.  

Donde sí hay cambios es en las resi-
dencias de mayores. Así,  la reunión del 
grupo de expertos, que el presidente de 
la Junta, Juanma Moreno, presidió de 
forma telemática, acordó endurecer las 
medidas en dichos centros, espacios 
donde Salud ha visto con preocupación 
cómo han aumentado los contagios de 
Covid-19 en las últimas semanas. De he-
cho hay 625 mayores contagiados pero 
solo 39 hospitalizados gracias a las va-
cunas. El número de trabajadores de re-
sidencias que ha rechazado vacunarse 
está en torno a un millar, un 2,7% del to-
tal. 

Aunque la incidencia sanitaria de 
esos casos «no es la de otras olas», in-
dicó Aguirre al término de la reunión, 
sí que hay «preocupación» por blindar 
estos centros y «tenerlos lo más limpios 
posible» de contagios de Covid. De esta 
norma, a los residentes, aunque ya es-
tén vacunados, se les va a hacer un test  
para identificar posibles contagios cada 
dos semanas.  

Más estricta será esta decisión con 
los empleados de estos centros que no 
se hayan vacunado. Ellos deberán so-

Salud blinda las 
residencias para 
evitar que entre 
el coronavirus

∑ La Junta hará dos test semanales a los 
trabajadores de estos centros que no 
estén vacunados contra el Covid 

∑ Andalucía amplía de cuatro a seis el 
máximo de comensales por mesa en el 
interior de la restauración

meterse a dos pruebas semanales que 
descarte que puedan ser un vector de 
contagio para los mayores en dichos 
centros. Esta medida se complementa-
rá con «una campaña de información» 
entre quienes no se hayan vacunado, 
añadió Aguirre. Por último, se hará una 
prueba de Covid a cualquier contacto 
estrecho de un positivo en una residen-
cia y dicho test se repetirá a los cuatro 
días y luego a los ocho. A esto se suma 
la recomendación de que estas perso-
nas no visiten el centro de mayores o, 
en caso de un residente, que no salga de 

las instalaciones. Desde la Junta valo-
ran que Andalucía «progresa adecua-
damente» en la evolución de la quinta 
ola. Así lo indicó ayer Aguirre, que sub-
rayó que la cobertura vacunal es «muy 
buena» en la comunidad con el 73 por 
de la población diana ya inmunizada.  

Gracias a esa buena evolución de la 
quinta ola, la Junta redujo ayer de for-
ma generalizada los niveles de alerta 
por Covid. Así, tanto la provincia de Cór-
doba como la de Málaga pasaron del ni-
vel 3 al 2 y dos áreas sanitarias —Norte 
de Almería y Nordeste de Granada— es-
tán en el más bajo, el 1. El resto de la co-
munidad está en nivel 2.  

Por último,  la Junta pidió ayer el to-
que de queda entre las dos y las siete de 
la mañana para cuatro localidades: Bai-
lén, Megíbar y Villanueva del Arzobis-
po en Jaén y Villaverde del Río en Sevi-
lla. La medida, que llega porque han su-
perado el nivel máximo de mil contagios 
por cada cien mil habitantes a dos se-
manas, entrará en vigor previa aproba-
ción por parte del Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía (TSJA). El resto de 
localidades que ahora mismo tienen im-
puesta esa medida del toque de queda 
abandonarán la restricción cuando se 
cumpla una semana.  

Esta reducción de localidades con 
toque de queda y la relajación de las 
medidas en el interior de la hostelería 
son posibles porque la quinta ola de 
la pandemia baja con claridad. La in-
cidencia acumulada, destacó ayer el 

La Sala Segunda del Tribunal 
Supremo avaló ayer el veto 
que el Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía emitió 
sobre el pasaporte Covid que 
la Junta quería implementar 
de manera que sólo pudiesen 
entrar en los establecimientos 
públicos aquellas personas 
con certificado digital de 
vacunación o acreditación de 
una prueba negativa realizada 
en las 72 horas anteriores. Así, 
el Supremo rechaza el recurso 
que interpuso la Junta contra 
la negativa que recibió del 
TSJA al entender que la 
medida no estaba justificada 
en términos de idoneidad y 
necesidad.

El Supremo 
descarta también 
el pasaporte Covid

L
a consejera de Igualdad ha 
vuelto en pleno ferragosto 
en plan «ultracorrecto» y con 

una nueva ocurrencia de las su-
yas: prohibir el viejo espectáculo 
bufo del «Bombero torero» en el 
que ella ve un insufrible agravio a 
sus actores. ¿Raro? En absoluto, 
si se tiene en cuenta que se trata 

de la misma ménade que estrenó 
su autoridad declarando la Sema-
na Santa como un «espectáculo 
tenebroso» consistente en «desfi-
les de vanidad y rancio populismo 
cultural» antes de emplazar a la 
opinión (y no sólo a la cofrade) con 
un aviso tajante: «No me vendáis 
la burra de la religiosidad profun-
da», por favor. Sabemos de sobra 
que nada tan opaco como la reclu-
ta del político, pero hay casos, 
como éste, que deberían exigir una 
respuesta a la gran pregunta: «¡De 
dónde habéis sacado a este perso-
nal, criaturas, de dónde!».

BELMONTE
TERCIO DE VARAS

La burra en 
Igualdad

belmonte@andalunet.com

Jóvenes en el exterior del centro habilitado por Salud para la campaña de vacunaci
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consejero de Salud, se reduce hace diez 

días seguidos y está ya rozando los 400 

puntos. Es un descenso del 33 por cien-

to, puesto que llegó a rozar los 600.  

Además, ayer se anotaron 1.126 con-

tagios, el menor dato para un miérco-

les desde el pasado 29 de marzo, hace 

cinco meses y un tercio de lo que se re-

gistró el mismo día de la semana pa-

sada. 

Aunque los datos de estos días es-

tán alterados en mayor o menor gra-

do por el festivo nacional del pasado 

lunes, es cierto que apuntan a un des-

censo ya muy notable de los valores 

que miden la pandemia. 

En el lado más negativo, Andalu-
cía sumó ayer 37 muertos, la cifra más 

alta desde el pasado mes de mayo. El 

número es malo pero, paradójicamen-

te, confirma la evolución positiva de 

la pandemia ahora mismo. Es decir, 

los fallecidos son los últimos en su-

bir y en bajar dentro de cada ola. Y 

Andalucía estaría ya en ese momen-

to en el que los muertos crecen para, 

probablemente la próxima semana, 

descender para dar por terminada 

esta ola. 

En los hospitales, mientras, hubo 

ayer una subida de 23 ingresados por 

Covid, hasta los 1.420. En la UCI tam-

bién ascienden en ocho, hasta los 239. 

Sin embargo, ambas cifras están lejos 

ya de los picos de la quinta ola, que se 

situó en 1.490 en los hospitalizados y 

260 en cuidados intensivos. 

        masiva y sin cita de Málaga // FRANCIS SILVA
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

«Más jefes que indios, malo», decía Jo-
han Cruyff. Es lo que se han encontra-
do los auditores que han analizado la 
gestión del Instituto Andaluz de Pa-
trimonio Histórico (IAPH) por encar-
go del Ejecutivo del PP y Ciudadanos. 
La agencia empresarial creada el año 
2008 para desarrollar proyectos de in-
vestigación, conservación y restaura-
ción de los bienes culturales tiene 111 
empleados, incluido su director, de los 
que 88 son cargos intermedios y jefes. 
El resto son trabajadores rasos y su-
bordinados. Casi ocho de cada diez 
miembros de la plantilla son puestos 
con distinto nivel de responsabilidad.  

El informe realizado por una UTE 
formada por Cremades & Calvo Sote-
lo y Novotec llama la atención sobre 
este dato: «Se detecta un elevado nú-
mero de cargos intermedios, como es 
el caso de los titulados superiores (59), 
y especialmente de los 4 jefes de cen-
tro, 8 jefes de área, así como los 16 je-
fes de departamento». Entre otras re-
comendaciones, propone «subsumir 
las actividades de los de departamen-
to o a la inversa» para conseguir así 
«un considerable ahorro en coste de 
personal». A medio y largo plazo, pone 
encima de la mesa medidas más drás-
ticas, como «un posible ajuste de su 
personal, en especial en lo referente a 
sus diversos jefes de equipo, de forma 
que algunos puedan asumir las res-
ponsabilidades de otras jefaturas».  

La gestión de Recursos Humanos 
que se encontró el Gobierno que pre-
side Juanma Moreno tiene un amplio 
margen de mejora, según el citado in-
forme. «Los estatutos del IAPH no re-
cogen una previsión sobre el personal 
directivo que ocupa tales puestos en 
la plantilla, cuestión a la que la Agen-
cia viene obligada», en aras de la «má-
xima racionalidad en el grado de con-
trol político de la entidad», advierte. 

Faltan técnicos 
La entidad pública no comparte estos 
reparos y descarta por completo aco-
meter despidos. «No se puede concluir 
que el número de jefes de rango inter-
medio es elevado por el simple hecho 
de evidenciar una proporción respec-
to al total de trabajadores elevada», 
esgrime en su descargo. Expone que 
los equipos de trabajo son los «nece-
sarios» para ejecutar los proyectos y 

que se cumplen los preceptos legales 
y normativos. En la alegación presen-
tada, que no varió la opinión de los au-
ditores, la agencia niega un exceso de 
cargos intermedios y asegura que la 
situación es en realidad la inversa, es 
decir, «lo que se da es una falta de téc-
nicos especialistas para constituir los 
equipos de trabajo necesarios».  

El Gobierno andaluz contrató 54 au-
ditorías para conocer si la maraña de 
entidades públicas creadas durante 
los 37 años de mandatos del PSOE son 
eficaces, si hay que fusionarlas o liqui-
darlas. De manera general, la radio-
grafía realizada muestra «una supe-
restructura desproporcionada, poco 

operativa, llena de duplicidades y gas-
tos innecesarios», según la descrip-
ción que hizo el vicepresidente anda-
luz, Juan Marín (Ciudadanos).  

En el Instituto Andaluz de Patrimo-
nio Histórico han aflorado «duplici-
dades». Algunas funciones recogidas 
en sus estatutos se solapan con las que 
realizan la Secretaría General de Pa-
trimonio Cultural, la Dirección Gene-
ral de Patrimonio Histórico y Docu-
mental y la Agencia Andaluza de Ins-
tituciones Culturales (AAIC).  

83% del gasto para personal 
Sin prejuzgar el trabajo que se reali-
za, la auditoría pone el foco en una es-
tructura de personal descompensada 
que acarrea un coste «elevado». El 83 
por ciento de todos los ingresos pro-
cedentes de la Junta de Andalucía en 
el año 2019 «se destinan a sufragar los 
gastos de personal», una cifra que con-
sidera «excesiva» si lo que «se preten-
de es que el ente auditado tenga ma-
yor autonomía económica y financie-
ra» respecto a la Consejería de Cultura 
y Patrimonio Histórico, a la que está 
adscrita. De un presupuesto de 6,21 
millones de euros, 5,14 van a gastos re-
lacionados con sus 111 trabajadores 
que, según la auditoría, cobran suel-
dos que «están bastante por encima 
de los que perciben» en la Fundación 
Tres Culturas del Mediterráneo y la 
AAIC. Un jefe de área del IAPH gana 
19.823 euros más de media que un car-
go análogo en las citadas entidades.  

La radiografía muestra otras som-
bras en materia laboral. Desde 2013 
«no se realiza una previsión del nú-
mero de trabajadores necesarios se-
gún el puesto, ni su cuantificación eco-
nómica». Tampoco se ha aprobado nin-
gún convenio colectivo propio que 
recoja las tablas salariales desde su 
creación en 2008, cuando gobernaba 
Manuel Chaves. La nueva dirección es-
pera resolver pronto este vacío y está 
negociando un convenio regulador.   

El PSOE creó una agencia en la 
Junta con más jefes que ‘indios’

∑ El Instituto Andaluz 
de Patrimonio 
Histórico tiene 88 
responsables y cargos 
intermedios frente a 
23 empleados rasos

La actividad del IAPH en el 
ámbito de la investigación 
(como Instituto de Investiga-
ción fue reconocido en 2011) y 
de la Transferencia del Conoci-
miento se centra en solicitar o 
intervenir en proyectos de 
investigación nacionales y 
andaluces, pero su participa-
ción en proyectos europeos 
(que son los que mayor finan-
ciación tienen) «es casi anecdó-
tica o testimonial», señala la 
auditoría, que observa un 
amplio «margen de mejora». 
De manera general, concluye 
que el conjunto de actividades 
que realiza, vinculadas a la 
divulgación, conservación y 
restauración del patrimonio 
histórico, es coherente con los 
fines fijados cuando se creó.

Amplio margen de 
mejora en la 
investigación 
europea

Sede del Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico en Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

La agencia discrepa de los 
auditores sobre el exceso 
de cargos y asegura que en 
realidad faltan técnicos 
para realizar los proyectos 

El informe advierte que los 
sueldos están «bastante 
por encima» de los que 
cobra el personal de otras 
entidades públicas 
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

La quinta ola se desvanece a diario en 
la provincia de Sevilla. Por lo menos en 
cuanto al número de nuevos infectados 
que se notifican, no así en la cifra de fa-
llecidos, como la registrada en las últi-
mas 24 horas, con ocho decesos más. 
Aun así esta quinta ola, gracias al efec-
to de la vacuna, sigue siendo una de las 
menos letales de todas. Los últimos de-
cesos notificados se han producido en 
Sevilla capital, San Juan de Aznalfara-
che, La Luisiana, Osuna, La Algaba, Utre-
ra y dos en Villanueva del Río y Minas. 
Se trata, por tanto, de la cifra más alta 
de muertos en la quinta ola. 

La Consejería de Salud y Familias no-
tificó ayer poco más de 300 nuevos in-
fectados correspondientes a la última 
jornada, una cifra similar a la que ya re-
gistraba la provincia cuando la cuarta 
ola estaba finalizando, a finales de ju-
nio. Con estos 326 nuevos positivos, el 
número total de casos detectados des-
de el inicio de la pandemia asciende ya 
a 165.117. Por ende, esta bajada impor-
tante de nuevos casos coincide con un 
descenso de la incidencia acumulada 
en los últimos 14 días en la provincia de 
Sevilla, que queda en 432 casos por cada 
cien mil habitantes, 34 puntos menos 
con respecto al día anterior. 

Esta disminución es aún mayor en 
el distrito sanitario Este, formado por 
los pueblos de la Sierra Sur y parte de 
la Campiña, con una bajada de 37 pun-
tos, hasta los 481; o los 38 puntos que 
logra rebajar el distrito Sur, formado 
por municipios como Dos Hermanas, 
Alcalá de Guadaíra, Utrera o Los Pa-
lacios, entre otros, donde la tasa de 
contagios queda fijada en 465. 

En la zona norteña de la provincia 
se logra la mayor disminución de la 
incidencia acumulada del día, donde 
el distrito Norte (que está formado por 
los municipios de la Sierra Morena, la 
Vega y los Alcores) baja hasta 56 pun-
tos su tasa quedando en los 439 actua-
les. Por último, en el Aljarafe también 
desciende la tasa, hasta los 415 (-26), 
mientras que en Sevilla capital la in-
cidencia acumulada queda en 415, mer-
ced a la reducción de hasta 26 puntos 
en las últimas 24 horas. 

Además, la Junta ha notificado otra 
cifra alentadora, como es la de nuevos 
curados, 1.038 en un solo día, quedan-
do el global en 143.343, lo que supone 
el dato diario más alto en la quinta ola. 

Por su parte, el Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía (TSJA) deci-
dirá mañana si avala la petición de la 
Junta de Andalucía sobre el toque de 
queda nocturno en un solo municipio 
sevillano que ayer superó el millar de 
casos por cada cien mil habitantes. Se 
trata, por segunda semana consecuti-
va, de Villaverde del Río, con una in-
cidencia acumulada de 1.032, merced 
a los 81 casos activos en los últimos 14 
días. Los que sí recuperarían la movi-
lidad nocturna serían, a partir de este 
sábado, El Cuervo y Tocina, que han 
logrado reducir el umbral de los 1.000 
durante las últimas jornadas. Esta pe-

Los contagios caen ya 
a los niveles más bajos 
de la cuarta ola 

∑ La Junta pide al TSJA 
la prórroga del toque 
de queda nocturno 
para Villaverde del Río

Un grupo de personas aguarda su turno para vacunarse en el estadio de la Cartuja  // ROCÍO RUZ

Y mientras se van reduciendo 
considerablemente los nuevos 
contagios diarios y, con ello, la 
incidencia acumulada en el 
conjunto de los 106 munici-
pios de la provincia de Sevilla, 
lo que aún parece que no ha 
tocado techo es el capítulo 
referido a las hospitalizacio-
nes por Covid. Con los datos 
notificados ayer se alcanzó la 
cifra más alta en lo que va de 
quinta ola, puesto que en la 
actualidad hay ingresados en 
planta 286 sevillanos, seis más 
que el día anterior, de los 
cuales 49 (+2) lo hacen en la 
UCI. Solo en las últimas 24 
horas necesitaron  su ingreso 
hospitalario 51 personas (ocho 
en Cuidados Intensivos).

La presión más alta 
en los hospitales 
desde mayo

tición llegó tras una nueva reunión del 
Comité Territorial de Alertas de Salud 
Pública de Alto Impacto de la provin-
cia Sevilla que tuvo lugar ayer. 

Además, otras cuatro localidades 
superaron ayer el millar de casos, pero 
al tener una población de menos de 
cinco mil habitantes, se ‘salvaron’ del 
toque de queda, como Castilleja de 
Guzmán (con una tasa de 1.058), Gile-
na (1.502), El Saucejo (2.125) y Villa-
nueva del Río y Minas (1.547). 

En el caso de que el TSJA avalara 
esta decisión del comité de expertos, 
los vecinos de Villaverde empezarían 
a cumplir el toque de queda en la me-
dianoche del viernes al sábado y du-
rante los siguientes siete días. Así, ha-
brá que esperar a la próxima reunión 
de este comité el miércoles 25 para ver 
si la tasa de contagios del municipio 
baja del millar de casos con lo que ya 
no se volvería a solicitar a la Justicia 
una prórroga de ese toque de queda.

Más información en la sección de 
Andalucía
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ELENA MARTOS  SEVILLA  

La aerolínea irlandesa Ryanair ya 

prepara la temporada de invierno en 

el aeropuerto de Sevilla para la que 

confirma cuatro nuevas rutas con 

respecto a años anteriores. Estos vue-

los mejorarán la conectividad con 

Centroeuropa y Marruecos, un des-

tino este último que se ha reforzado 

en plena pandemia a pesar de la baja 

demanda que tradicionalmente ha 

tenido. San Pablo conectará desde el 

primer fin de semana de noviembre 
hasta mediados de marzo con las ciu-

dades de Tetuán y Oujda, que está si-

tuada al noroeste del país, a dos ho-

ras y media en coche de Melilla. El 

otro enlace internacional es Fran-

kfurt Hahn, fortaleciendo así el mer-

cado alemán, aunque en este caso el 

aeródromo no sea el gran hub de la 

ciudad que es Frankfurt del Meno, 

sino una antigua base militar que se 

encuentran a cien kilómetros y que 

la compañía ha habilitado. 

La última conexión anunciada por 

Ryanair es Tenerife Norte, donde vo-

lará desde Sevilla tres veces a la se-

mana. Antes había confirmado otra 

ruta que empezará a operar el próxi-

mo 2 de noviembre a la ciudad dane-

sa de Billund, situada en el centro de 

la península de Jutlandia, donde se 

encuentra un parque temático de 

Lego. El grupo aspira a recuperar para 

el inicio de la temporada invernal la 

mayor parte del tráfico comercial que 

ha perdido a causa de la pandemia. 

Sus responsables calculan que será 

en 2022 cuando vuelvan a los nive-

les de 2019, el año de mayor activi-

dad de la historia.  

La apuesta de los irlandeses por 

San Pablo se ha mantenido a pesar 

de la pandemia no sólo con una só-

lida programación de vuelos, sino 

ampliando las instalaciones indus-

triales en suelos del aeropuerto y que 

estarán operativas este mismo año.  
Este verano opera 44 rutas, once 

de ellas dentro del territorio nacio-

nal y otras 33 internacionales. Des-

de primavera vuela cada semana a 

Barcelona, Fuerteventura, Gran Ca-

narias, Ibiza, Lanzarote, Menorca, 

Palma de Mallorca, Tenerife, Santia-

go, Valencia y Vitoria, en España; Cer-

deña-Alghero, Bari, Bolonia, Catania, 

Milán, Nápoles, Palermo, Pisa, Roma 

y Treviso, en Italia; Burdeos, Marse-

lla, Tolouse, Nantes y París Beauvois, 

en Francia; Manchester y Londres 

Stansted, en Reino Unido; La Valet-

ta (Malta), Budapest (Hungría), Co-

lonia (Alemania), Cracovia (Polonia), 

Viena (Suiza), Eindhoven (Holanda), 

Dublín (Irlanda), Lisboa y Oporto, en 

Portugal; Fez, Marrakech, Rabat y 

Tánger, en Marruecos.

La aerolínea 
Ryanair prepara  
el invierno con 
cuatro nuevas 
rutas desde Sevilla

TRANSPORTES
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S. E. SEVILLA  

El consejero de Transformación Eco-

nómica, Industria, Conocimiento y 

Universidades de la Junta de An-

dalucía, Rogelio Velasco, ha 

mantenido la previsión de 

crecimiento económico an-

daluz en el 7%, condicio-

nada a la evolución de la 

variante Delta de la Covid-

19, el suministro de vacu-

nas y la asignación de los fon-

dos ‘Next Generation’ de la Unión 

Europea (UE). Según ha explicado Ve-

lasco en una entrevista a Europa Press, 

desde octubre de 2020 --fecha en la 

que se publicó la previsión de la Con-

sejería para la elaboración del Esce-

nario Macroeconómico del Presupues-
to de la Comunidad Autónoma de An-

dalucía 2021- la tasa se ha mantenido 

en torno al 7%. 

El consejero ha indicado que el cre-

cimiento económico andaluz se 

está recuperando «a un ritmo 

superior a la media nacio-

nal» -en tasa intertrimes-

tral, de abril a junio el in-

cremento fue del 3,6%, fren-

te al 2,8% estatal-, por lo que 

la comunidad está «más cer-

ca que el conjunto de España 

de alcanzar el PIB pre-Covid». Ve-

lasco ha señalado la tercera ola en la 

propagación del virus y «un proceso 

de vacunación más lento que el pre-

visto inicialmente» como causantes 

de la caída del PIB de Andalucía de un 

4,0% en el primer trimestre en térmi-
nos interanuales.

CONSEJERO DE TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA 

Rogelio Velasco mantiene la previsión de 
crecimiento del PIB andaluz del 7%
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Álvaro Ochoa

Las obras en la ciudad son uno
de los motivos de debate diario
en la calle entre los sevillanos.
Su utilidad, belleza o coste son
cuestionados al pasar junto a

ellas y su presencia ha modifi-
cado el paisaje de la ciudad y el
día a día de sus habitantes. Los
ejemplos más conocidos y co-
mentados pueden ser la am-
pliación de Fibes, las setas de la
Encarnación o el Estadio de la
Cartuja. Con mayor o menor

éxito, estos lugares están ope-
rativos y cumplen con relativo
éxito el cometido para el que
fueron proyectados. Algo que
no se da en otros lugares crea-
dos o modificados por el Ayun-
tamiento en su intento por me-
jorar la capital andaluza. Su

inutilización supone un fraca-
so, ya sea por el nulo interés
que despiertan en la población,
por su mal estado o por perma-
necer cerrados y ser presa de la
naturaleza, presente en ellos
en forma de maleza o animales
salvajes, y la delincuencia que
soporta de los malhechores.

Un actor principal, además
de la Gerencia de Urbanismo,
es Emasesa, empresa pública
dependiente del Consistorio.
La compañía metropolitana de
aguas suele ser motor de obra
pública constante en Sevilla,
donde la inversión prevista su-
pera los 250 millones de euros.
Unas actuaciones que mejoran

Los puntos negros
de la obra municipal

● La ciudad
acumula espacios
deteriorados o
sin ningún uso
en los que el
Ayuntamiento ha
invertido más de
dos millones en
la última decada

Pista BMX en el Parque de Miraflores1

Auditorio del Higuerón2

Casi medio millón de euros
para un circuito olímpico

Hace unas semanas, en Tokio,
se estrenó el BMX o bicicross
como deporte olímpico. Para
muchos espectadores, fue la
primera vez que vieron esta
modalidad ciclista. Y, a buen
seguro, muchos no sabrán que
Sevilla cuenta con una pista en
el Parque de Miraflores dedica-
da a esta práctica. Una infraes-
tructura construida con fondos
europeos en 2008 que nunca
fue inaugurada. El proyecto tu-
vo un coste inicial de
149.393,50 euros, para la cons-
trucción de una pista de arena
y un edificio para vestuarios.
También se procedió a la cons-
trucción del cierre y vallado de
las instalaciones, con un coste

que prácticamente alcanzó el
presupuesto inicial del total de
la obra. Además, en el edificio
anexo a la pista estaba prevista
la creación de unos lavabos,
duchas y una habitación multi-
funcional, algo que no fue reali-
zado. Finalmente, se invirtió
una cifra superior a los
400.000 euros. La pista ha sido
utilizada a lo largo de estos
años por los jóvenes de la zona
sin control ni medidas de segu-
ridad algunas, lo que ha su-
puesto un riesgo para los usua-
rios. Los baches, socavones,
maleza y demás desperfectos
hacen complicado que de ella
pueda salir a día de hoy un ci-
clista olímpico.

Un espacio abandonado
rodeado de nuevos edificios

El Auditorio del Higuerón es casi
uno de los límites de Sevilla en
su parte norte. Lo rodea la SE-
20 y el arroyo del Tamarguillo,
pero, sobre todo, varias nuevas
edificaciones entre las que des-
taca un parque o una zona co-
mercial con conocidas multina-
cionales presentes. Por ello, re-
salta el estado de esta sala al ai-
re libre con capacidad para 500
personas construida hace ya ca-
si una década y con una inver-
sión de 540.000 euros. Desde
entonces, ha sido desvalijado en
varias ocasiones e incluso ha su-

frido el robo de los medios técni-
cos que se instalaron para su
inauguración. A pesar de ser un
espacio vallado, se producen
ocupaciones por parte de indi-
gentes y la instalación es utiliza-
da para prácticas ilícitas, lo cual
ha provocado las quejas de los
vecinos de esa zona de Pino
Montano. El Consejo de Bandas,
que agrupa a una treintena de
formaciones musicales de la ca-
pital andaluza, ha solicitado for-
malmente en reiteradas ocasio-
nes su titularidad para dar uso a
este auditorio inutilizado.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

INFRAESTRUCTURAS
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el alcantarillado y asfaltado de
las calles.

En esta línea de debate sobre
las obras públicas, el portavoz
adjunto de Ciudadanos (Cs) en
el Ayuntamiento, Miguel Ángel
Aumesquet, lamentó ayer “el
mal endémico que sufre desde
hace años nuestra ciudad por la
elevada cifra de infraestructu-
ras municipales que se encuen-
tran abandonadas e infrautili-
zadas por la dejadez del gobier-
no municipal”. En este sentido,
explicó que “en su momento,
estos proyectos respondieron a
inversiones que se realizaban
en una época de bonanza eco-
nómica, en la que no se tuvie-
ron en cuenta otra serie de cri-
terios que, a juicio de nuestro
grupo municipal, deberían pri-
mar en estos casos”, con son “la
necesidad de su construcción,
la justificación de la misma, el

nivel de demanda que existe en
el barrio en el que se ubica y, lo
más importante, un plan de
puesta en valor para que empie-
ce a desarrollarse una vez inau-
gurada”. Por el contrario, “he-
mos comprobado que en la ma-
yoría de estos casos no hubo

ninguna previsión de cara al día
después de su inauguración” y
“éstas cayeron desde entonces
en un estado de decadencia
más que preocupante”, indicó.

Aumesquet advirtió de que
“hay demasiados ejemplos de

este abandono en nuestra ciu-
dad”. De hecho, “es difícil en-
contrar algún distrito que no
cuente a día de hoy con alguna
infraestructura municipal en
desuso o muy deteriorada por
la falta de actividad”. Entre to-
dos los casos existentes desta-
có lo que ocurre en el distrito
Norte, donde “hemos detecta-
do hasta tres espacios diferen-
tes en los que se repite esta mis-
ma problemática”. Se refirió a
la pista de bicicross del Parque
Miraflores y el auditorio y el
centro deportivo Higuerón.

Desde la formación naranja
advierten de que, “si hacemos
una suma del dinero invertido
sólo en estos proyectos, compro-
baremos que en estos ejemplos
los sevillanos nos hemos gasta-
do más de dos millones de euros
que, a la vista del estado actual,
no han servido para nada”.

Ciudadanos sitúa estas
fallidas inversiones en
épocas pasadas de
bonanza económica

Auditorio de los Jardines de Hércules3

Tréboles solares4

Centro Dep. Higuerón5

Árboles que iban a ayudar con
el pago de la factura de la luz
Sevilla estrenó hace una déca-
da unas estructuras metálicas
de 12 metros concebidas co-
mo tres troncos de árbol que
culminan en copas en forma
de trébol de cuatro hojas. Cap-
tadores solares que fueron
una novedad paisajística ubi-
cados en zonas abiertas para
fomentar la eficiencia energé-
tica. Fueron diseñados por la
empresa Guerra Ingenieros e
instaladas por Istem. Se colo-
caron las Avenidas de Chipre
(Los Bermejales), del Deporte

(Sevilla Este), y de Kansas
City (frente al Polígono Calon-
ge), la rotonda del Palacio de
Congresos, y el Parque de San
Jerónimo. El presupuesto del
proyecto fue de 392.528,53
euros y la intención era amor-
tizarlos en unos 30 años gra-
cias a la energía que iban a
generar. Lamentablemente, es
una inversión que ha caído en
saco roto y no generan ni un
kilovatio que permita ahorrar
la factura de la luz de la capi-
tal andaluza.

Un lustro de desgaste en
el norte de la ciudad
Cerca del Auditorio del Higue-
rón, está este centro deportivo
que no presenta un adecuado
estado. Fue inaugurado hace
casi un lustro y está rodeado
por el parque con el comparte
nombre. Costó más de
250.000 euros y cuenta con
una superficie total de 4.940
metros cuadrados en esta zo-
na de expansión de la ciudad
que linda con la Ronda Super-
norte, donde los vecinos cele-
braron los nuevos equipamien-

tos. Entre sus instalaciones
deportivas hay con una zona
de máquinas biosaludables,
una pista de fútbol-5, una pis-
ta multifuncional adaptada pa-
ra la práctica de baloncesto o
balonmano, una pista de run-
ning y una pista de vóley pla-
ya. El vandalismo, la falta de
mantenimiento y de un siste-
ma eficaz de vigilancia ante la
falta de uso han hecho que es-
te complejo se devalúe con el
paso de los años.

M. G.

La urbanización que tiene un anfiteatro
Este emplazamiento cultural,
situado en la urbanización Jar-
dines de Hércules, en el barrio
de Bellavista, supuso una inver-
sión de 340.000 euros. Actual-
mente, está muy deteriorado.
De hecho, lleva años a la espera
de que el gobierno municipal lo
abra y lo dote de una programa-
ción que sea capaz de dinamizar
la oferta cultural de todo el dis-

trito Bellavista-La Palmera. El
espacio ha sido invadido por la
maleza y sufre las consecuen-
cias del vandalismo. Entre ellas,
la rotura de los ladrillos del
graderío, la presencia de grafitis
y los efectos negativos de la
práctica del botellón en estos
terrenos. Una situación que
afecta a todo el conjunto de la
urbanización, haciendo que el

vallado exterior del parque se
encuentre completamente oxi-
dado, falto de pintura y con ro-
turas en su perímetro que ha-
cen que pierda su utilidad. La
puerta de entrada está degrada-
da, habiéndose convertido en un
peligro para quienes frecuentan
el parque, como es el caso de los
niños que habitan en esta popu-
lar promoción inmobiliaria.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

M. G.
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Cristina Valdivieso

Sólo cuatro municipios de la
provincia han escapado del
avance de la pandemia de coro-
navirus en esta quinta oleada de
contagios. Juntos suman 4.386
habitantes y apenas represen-
tan al 0,22% del total de la po-
blación sevillana, pero el vera-
no es un factor de riesgo que po-
ne en peligro ese blindaje pues
son muchos los familiares y tu-
ristas que aprovechan estas fe-
chas para visitar estas pequeñas
poblaciones.

No obstante, pese a que desde
finales de junio se han registra-
do ya más de 28.000 positivos
en Sevilla, de los que 8.466 han
sido confirmados sólo en las dos
últimas semanas, son las únicas
localidades que han logrado no
incrementar el cómputo de ca-
sos positivos en los últimos 14
días. El que más residentes tiene
es Aguadulce, en el distrito Este,
con 2.035 habitantes y una tasa
cero en coronavirus desde prin-
cipios de agosto. El de menos
población, El Madroño, con sólo
287, y que ya logró esquivar el

virus hasta la tercera ola, confir-
mando su primer positivo el pa-
sado enero, tras once meses de
pandemia. A día de hoy suma
seis positivos en total, ninguno
de ellos en la actual oleada. El
listado lo completan El Castillo
de las Guardas y San Nicolás del
Puerto, ambos pertenecientes al
distrito Norte y que desde que
estalló la crisis han sumado 109

y 46 contagios, respectivamen-
te, entre sus vecinos.

En el resto de áreas sanitarias
sevillanas, todos los municipios
han contabilizado contagios en
lo que va del mes de agosto, se-
gún los datos del Instituto de Es-
tadística y Cartografía de Anda-
lucía (IECA).

Frente a estas localidades con
tasa cero se encuentran las que

más incidencia acumulan. Se
trata de El Saucejo, con una tasa
de 2.125 casos por cada
100.000 habitantes en dos se-
manas; Villanueva del Río y Mi-
nas (1.547); Gilena (1.502);
Castilleja de Guzmán (1.058); y,
Villaverde del Río (1.032), la
única con más de 5.000 habitan-
tes y, por lo tanto, propuesta pa-
ra continuar una semana más
con el toque de queda nocturno
de 02:00 a 07:00.

Por su parte, todos los distri-
tos sanitarios de la provincia,
como son Aljarafe (con una ta-
sa de 396,2 por cada 100.000
habitantes en dos semanas),
Sevilla (415,7), Este (481,5),
Norte (439,8) y Sur (465,9)
permanecen una semana más
en el nivel 2 de alerta sanitaria
tras la última reunión celebra-
da ayer por el Comité Territo-
rial de Alertas en la que se vol-
vieron a evaluar, una semana
más, los datos de los distintos
distritos sanitarios teniendo en
cuenta criterios como el por-
centaje de camas Covid libres
en los hospitales, además de la
incidencia acumulada.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una mujer camina por una solitaria calle en el municipio de El Castillo de las Guardas.

LaJuntamantiene
el toquedequeda
enVillaverde

Villaverde del Río se enfrenta a
una semanamás de fuertes res-
tricciones por su alta incidencia
de Covid. El municipio es el úni-
co en Sevilla para el que la Con-
sejería de Salud ha pedido pro-
rrogar el toque de queda ya im-
plantado desde el pasado vier-
nes cuando el Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía (TSJA)
lo avaló a petición de la Junta.
La localidad del distrito Norte,
de unos 7.800 habitantes, repite
por segunda semana consecuti-
va con una incidencia acumula-
da de 1.032, merced a los 81 ca-
sos activos en los últimos 14 dí-
as. No obstante, no será hasta
mañana viernes cuando, como
viene siendo habitual, el TSJA
comunique si avala la petición
de la Junta. Por su parte, sí re-
cuperan la libertad demovilidad
entre las 2:00 y las 7:00 d a par-
tir de este sábado El Cuervo y
Tocina, que han logrado reducir
el umbral de los 1.000.

●Algomás de 4.300 sevillanos viven enmunicipios que han logrado esquivar la última embestida
de la pandemia●Desde finales de junio se han sumadomás de 28.000 positivos en la provincia

Sólo cuatro pueblos resisten
la quinta ola de Covid-19

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia

El Madroño, con sólo
seis contagios en total,
es la localidadmenos
afectada por el virus
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Carlos Rocha

La quinta ola de la pandemia de
Covid comenzó en Andalucía el
pasado 25 de junio. Fue entonces
cuando se produjo el cambio de
tendencia en los datos de inciden-
cia acumulada a 14 días, que sigue
siendo el dato de referencia a pe-
sar de que las vacunas han hecho
que esta variable pierda relevan-
cia en favor de los datos de presión
hospitalaria. Entonces, con una ta-
sa de 180,7 casos por 100.000 ha-
bitantes en la comunidad, comen-
zó una quinta escalada que finali-
zó el 1 de agosto, cuando se alcan-
zó el pico de esta elevación, con
una tasa de 652,5 contagios en An-
dalucía. 16 días después se puede
afirmar que la curva vuelve a caer
con fuerza, ya que se ha dejado un
tercio de su potencia en este perio-
do, que irá seguido de una caída
paulatina de la presión hospitala-
ria pese al repunte registrado en
las últimas 24 horas.

La quinta ola se ha comportado
igual que las cuatro previas, pero
con una diferencia importante en
las magnitudes. La transmisión
del SARS-CoV-2 fue muy alta, con
cifras de contagios diarios que se
acercaron a las registradas en la
tercera ola, la de principios de año.

Esos contagios acabaron provo-
cando un aumento de los ingresos.
El número de hospitalizados en
planta se multiplicó por tres desde
su cota más baja, alcanzada el 1 de
julio, mientras la cantidad de pa-
cientes en UCI se ha duplicado en
un periodo similar. La novedad es
que mientras que la quinta ola de
contagios ha superado con creces
a la cuarta; su hermana, la ola de
presión hospitalaria no ha llegado
a alcanzar la curva anterior, regis-
trada entre marzo y mayo al albur
de la relajación de restricciones
del inicio de la primavera.

Hay otra novedad en esta nueva
ondulación provocada por el Co-
vid y es la herramienta que se ha
utilizado para hacerla remitir. En
las cuatro anteriores la incidencia
sólo caía después de aplicar res-
tricciones que limitaran las rela-
ciones sociales y, por lo tanto, la
circulación del virus. El paradig-
ma de esa gestión fue el duro con-
finamiento de la primavera de
2020, que hizo posible casi elimi-
nar la circulación del virus. Pero el
SARS-CoV-2 tiene una capacidad
de transmisión altísima, lo que
provocó nuevas oleadas en una
población que apenas tenía me-
dios naturales para luchar contra
este nuevo patógeno. El hecho di-

ferencial que ha permitido contro-
lar la presión en los hospitales, pe-
se al alto número de contagios, es
el creciente porcentaje de pobla-
ción que ya tiene la pauta comple-
ta de vacunación.

Las vacunas disponibles en Eu-
ropa –Pfizer, Moderna, Astrazene-
ca y Janssen– no son profilácticas,
es decir, no impiden el contagio,
pero sí evitan en un elevado por-
centaje la aparición del Covid en
sus versiones más graves. Además,

hay estudios que indican que una
persona vacunada tiene menos ca-
pacidad de contagio que una que
no lo está y que es más difícil con-
tagiarse si se ha pasado la enfer-
medad o se ha recibido el fármaco.
De ser esto así, cada vez será más
difícil para el SARS-CoV-2 saltar
de un individuo a otro, sobre todo
si se tiene en cuenta que el 79,4%
de los andaluces tienen ya al me-
nos una dosis y el 64,8% tienen la

pauta completa. Esos porcentajes
suben al 85,15% y al 73,6% si se
tiene en cuenta sólo a la población
mayor de 12 años, es decir, las per-
sonas que pueden ponerse los fár-
macos aprobados hasta el momen-
to, ya que ninguno tiene el aval de
la Agencia Europea del Medica-
mento para utilizarse en niños.

La caída del número de conta-
gios esta vez sólo puede achacarse
al aumento del número de pobla-
ción protegida contra el virus, ya
que las restricciones se han man-
tenido casi intactas desde el 9 de
mayo, cuando el decayó el estado
de alarma y el Gobierno andaluz
abrió la mano con la hostelería y el
ocio nocturno. Sí es cierto que el
plan de la Junta pasaba por seguir
eliminando restricciones, pero la
quinta ola, al abrigo de la variante
delta, aún más contagiosa, ha
truncado las ideas del Ejecutivo de
Juanma Moreno. No ha habido re-
lajación de las limitaciones, pero
casi tampoco endurecimiento.

Sólo las localidades donde hay
más de 1.000 casos acumulados y
tienen más de 5.000 habitantes
sufren una medida extraordina-
ria, un toque de queda nocturno
de 02:00 a 07:00. Esto, por sí sólo,
no sirve para hacer caer la quinta
ola. No más de una veintena de lo-

calidades han pasado por este cie-
rre nocturno y, de hecho, con la
caída de la incidencia la Junta só-
lo ha pedido la implantación de es-
ta medida en cuatro municipios:
Villaverde del Río, en Sevilla, y
Bailén, Mengíbar y Villanueva del
Arzobispo, en Jaén. La otra medi-
da que la Junta quiso aplicar, el re-
quisito de presentar el pasaporte
Covid o test negativo para entrar
en locales de ocio nocturno, acabó
tumbada por el TSJA por conside-
rar que la medida no era idónea.

El Supremo avaló ayer la deci-
sión del Alto Tribunal andaluz al
denegar el recurso del Gobierno
de Juanma Moreno contra el auto
que el pasado 6 de agosto tumbó el
pasaporte Covid. El Supremo
comparte con el TSJA la falta de
justificación de la medida pro-
puesta, que se postulaba de forma
general para todo el territorio an-
daluz, con independencia de la ta-
sa de incidencia del municipio, sin
vinculación a su situación sanita-
ria y a su evolución. andaluza, in-
ciden restrictivamente en elemen-
tos básicos de la libertad de circu-
lación y del derecho de reunión”.
El Supremo afea que la medida só-
lo se aplique en locales de ocio
nocturno “y no a otros similares o
con semejante problemática”.

Andalucía deja atrás el pico de la quinta
ola sin la necesidad de más restricciones

Sólo cuatro municipios
tendrán toque de queda
nocturno, con Bailén
como el más poblado

Más aforo en
interiores y control
en residencias

El Gobierno andaluz prorrogó
ayer, tras la reunión del comité de
expertos, las restricciones vigen-
tes en la comunidad con la salve-
dad del aumento de aforos de las
mesas en el interior de locales y
salones de celebraciones, que pa-
sarán de unmáximo de cuatro a
seis comensales en las áreas sa-
nitarias que estén en nivel uno o
dos. Toda la comunidad está des-
de la pasadamedianoche en esos
niveles tras la actualización de
losmismos en los comités pro-
vinciales. La otramedida relevan-
te aprobada ayer pasa por incre-
mentar la vigilancia epidemiológi-
ca en las residencias demayores
debido al aumento de caso en es-
tas instalaciones. Para ello se ha-
rán pruebas a los trabajadores de
estos espacios así como a los re-
sidentes que vuelvan tras un pe-
riodo fuera del asilo. Se reco-
mienda además no visitar estas
residencias en caso de ser con-
tacto estrecho.

M. G.

El consejero de Salud, Jesús Aguirre, en el comité de expertos celebrado ayer y que presidió Juanma Moreno por videoconferencia.

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 El control de la pandemia

●Las vacunas provocan que la curva de contagios no haya derivado en una presión hospitalaria
inusitada●El Supremo rechaza el recurso de la Junta al auto del TSJA contra el pasaporte Covid
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Reyes Rocha

Juan Silva de los Reyes (Sevilla,
1973) dirige desde hace más de 15
años el único despacho de España
cuyos socios son todos gitanos. En
esta entrevista, el letrado reivindi-
ca que ha llegado el momento de
que los colegios de abogados inclu-
yan a los gitanos en sus juntas de
gobierno, para acabar con el este-
reotipo que vincula a los miembros
de esta etnia con la marginación, la
delincuencia y el tráfico de drogas.
–¿Por qué un despacho sólo
con personas gitanas?
–Ha sido una casualidad de la vida.
En el despacho están conmigo
Triana Jiménez Vega y Francisco
Javier Amaya Valencia. Triana vie-
ne de Madrid y volvió a Sevilla por
circunstancias familiares, al barrio
de Triana, mientras que Javier vi-
no a trabajar conmigo porque no
veía que evolucionaba en su ante-
rior despacho, donde llevaba siete
años como socio júnior.
–No es frecuente un bufete inte-
grado únicamente por gitanos...
–El nuestro es el único despacho
de España formado genuinamen-
te por gitanos, y en Europa me te-
mo que es el único también. Se-
gún las estadísticas, sólo el 1% de
la población gitana llega a la uni-
versidad, pero en la última déca-
da este porcentaje está aumen-
tando y la mayoría son mujeres
gitanas. La crisis del 2008 y la
pandemia han supuesto, no obs-
tante, un freno a la incorporación
de gitanos a la universidad.
–¿Hay muchos abogados gita-
nos en Sevilla?
–Andalucía es algo así como la
tierra prometida de los gitanos.
En Granada hay más gitanos abo-
gados que en Sevilla. Granada es
la provincia con más universita-
rios gitanos. En Andalucía hay
una tasa de profesionales que es
muy elevada, es nuestra tierra, no
sabemos si los andaluces se han
agitanado o los gitanos se han an-
daluzado desde que en el año
1462 llegaron los primeros gita-
nos a las tierras del reino de Jaén.
Yo no estoy más orgulloso de ser
gitano que andaluz, para mí es lo
mismo ser gitano andaluz o anda-
luz gitano; ser gitano es un galar-
dón, un privilegio.
–La imagen de los gitanos uni-
versitarios contrasta con la que
se ve a diario a las puertas de
los juzgados...
–Esa imagen contrasta con la reali-
dad que vemos en los juzgados to-

dos los días. Cuando hay un dete-
nido que es gitano, fuera hay 200
personas, y eso proyecta una ima-
gen negativa porque la gente se
asombra, porque parece que hay
500 gitanos detenidos. Pero lo que
no se sabe es que eso está movido
por un sentimiento de solidaridad,
igual que cuando se ve un hospital

lleno por un enfermo gitano. Es un
sentimiento de solidaridad que de-
bería ser exportado, mucho más
allá de la foto que se suele sacar.
–¿Cómo se ve al letrado gitano
en los juzgados?
–En Sevilla hay muchos colegia-
dos gitanos. Yo no llevo ningún
cartel diciendo que soy gitano,
pero es tan normal que aquí la
gente pasa muy desapercibida,
pero no ha habido ningún gitano
en la junta de gobierno del cole-

gio de abogados, y ya es hora de
que puedan incluir a algún gita-
no o gitana en las candidaturas al
colegio de abogados.
–¿Y qué hace falta para esa in-
corporación a la junta de go-
bierno del colegio?
–Los gitanos que estamos en el co-
legio deberíamos sacar nuestra
bandera y hacernos más visibles,
porque muchas veces las referen-
cias juegan un papel doble. En pri-
mer lugar, para la propia pobla-
ción gitana, al transmitir el men-
saje de que quien quiere puede lle-
gar a lo que se proponga. Y, en se-
gundo lugar, para la sociedad en
general, para que no nos metan a
todos en el mismo saco y no nos
incluyan en un ambiente de mar-
ginación, delincuencia y drogas.
Por eso es bueno que en el colegio
de abogados, en el que puede ha-
ber entre 50 y 100 colegiados gi-
tanos, éstos se hagan visibles,
porque es necesario que lance-
mos este mensaje a la sociedad.
Tenemos que militar, romper lan-
zas en favor de la igualdad de
oportunidades, porque al final se
rechaza lo que no se conoce y al
que no tiene las mismas oportuni-
dades. Si yo hubiera nacido en el

asentamiento chabolista de El Va-
cie igual no sería hoy abogado.
–¿Se ha sentido discriminado
en alguna ocasión en su labor
como letrado?
–Cuando he defendido a algún
político en el ámbito penal en una
ocasión la Guardia Civil le ha di-
cho a algunos de los detenidos

que por qué habían cogido al abo-
gado gitano. Le decían que con es-
te letrado iban a ir prisión seguro,
que no le iba a sacar de este lío,
cuando precisamente ha sido to-
do lo contrario. Cuando me ente-
ré de esos comentarios, presenté
una queja al Colegio de Abogados
de Sevilla, que no hizo nada.
–¿En qué asuntos relevantes
está actualmente actuando?
–Estamos personados como de-
fensa en la macrocausa de los

ERE, en varias piezas, y también
defendiendo a diputados provin-
ciales en la causa de La Pará de Gi-
nes. Además somos los letrados
del grupo Ilunion en Andalucía
Occidental, y defendemos a algu-
nos ex alcaldes. No somos un des-
pacho tipo empresa que va bus-
cando una cuenta de resultados;
somos abogados artesanos, de los
que van quedando pocos, somos
litigadores, la toga nos las pone-
mos todas las semanas y entende-
mos el ejercicio de la profesión
así. Como dijo Piero Calamandrei,
el abogado que se dedica al patro-
cinio de los demás muere pobre, y
yo creo que estamos perdiendo
precisamente la perspectiva de
que el abogado se dedica al patro-
cinio, a prestar un servicio y no
podemos cerrar por vacaciones.
–¿Tiene más clientes gitanos
que payos?
–Eso no tiene nada que ver, tene-
mos más clientes no gitanos que
gitanos. No por nada, porque no
nos llegan. Todo depende del ám-
bito donde te mueves. Este tipo
de despachos están condenados a
extinguirse, porque llegas a ha-
certe amigo del cliente, nosotros
tenemos muchos clientes que in-
cluso en vacaciones nos llaman, y
ahora en el mes de agosto casi
siempre hacemos dos o tres asis-
tencias, por lo que siempre esta-
mos alguno de guardia.
–Y ya que está en el caso de los
ERE, ¿cómo ve este macropro-
ceso?
–Es un absoluto disparate cómo
se montó y afrontó, y el afán de
querer investigar más allá de los
límites que establece la investiga-
ción penal dentro de un procedi-
miento. Cuando queremos escar-
bar nos encontramos que esta-
mos montando un monstruo de
siete cabezas, que no puede con
su propio peso, se derrumbará y
provocará el fracaso del sistema.
En este caso hemos tenido desde
archivos por prescripción; archi-
vos por no juzgar a una persona
dos veces por los mismos he-
chos, pasando por unos atesta-
dos policiales lleno de inexacti-
tudes que son la antesala de mu-
chos archivos más. Y el coste
económico y el colapso a la juris-
dicción penal lo están pagando
los justiciables de nuestra pro-
vincia. Es verdad que es el asun-
to de la historia judicial españo-
la que va a quedar para los ana-
les, pero uno de los titulares que
va a dar es el fracaso de la insti-
tución penal.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El abogado Juan Silva de los Reyes, en el centro, junto a sus socios Triana Jiménez Vega y Francisco Javier Amaya Valencia.

“Si yo hubiera nacido en el asentamiento
de El Vacie igual no sería hoy abogado”

● El letrado dirige desde hace más de 15 años el único despacho de España cuyos socios
son todos gitanos y reivindica que formen parte de la junta de gobierno del colegio

JUAN SILVA DE LOS REYES. ABOGADO

Yo no estoymás
orgulloso de ser gitano
que andaluz, paramí
es lomismo; ser gitano
es un galardón”

La sociedad no nos
debemeter a todos los
gitanos en elmismo
saco de lamarginación
y la delincuencia”
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María José Guzmán

El avance de la vacunación en
España y en otros países emiso-
res se traduce en una mayor ofer-
ta de las aerolíneas y un aumen-
to de la demanda que dejan un
balance muy positivo en el aero-
puerto de Sevilla. Según los últi-
mos datos publicados, San Pablo
ha recuperado en julio el 90%
del movimiento que tenía en
2019, antes del Covid. En total,
fueron 4.833 operaciones que se
traducen en un volumen de
412.462 pasajeros.

La recuperación se observa
más claramente comparando los
datos con los de la prepandemia,

pues los datos de 2020 son poco
representativos ya que el estado
de alarma se prolongó hasta el
21 de julio y, con ello, las restric-
ciones a la movilidad. Así, en ju-
lio de este año el aeródromo se-
villano habría registrado un au-
mento del 121,8% de pasajeros
en comparación con el año pasa-
do y un 39% más de operaciones.

Sólo en el número de pasaje-
ros se ha recuperado con respec-
to a 2019 un 65%. Y el tráfico de
mercancías prácticamente ha-
bría regresado a los niveles de la
prepandemia, pues la caída es
sólo del 3%. Sevilla ocupa el lu-
gar 11 en el ranking español de
aeropuertos con mayor número

de pasajeros; el puesto 13 en el
total de operaciones y el octavo
en tráfico de mercancías. A nivel
nacional las mejores cifras co-
rresponden al Aeropuerto Adol-
fo Suárez Madrid-Barajas, tam-
bién al de Palma de Mallorca, el
Prat en Barcelona y, en caso del
tráfico de mercancías al de Zara-
goza.

En general, los movimientos
de aeronaves se recuperan por
encima del 76% de la operativa
prepandemia. Aena tiene en
servicio todas las terminales de
sus aeropuertos ante el aumento
de la demanda en la época esti-

val y después de que algunas de
ellas cerraran debido al desplo-
me del tráfico de pasajeros cuan-
do se decretaron las restriccio-
nes a la movilidad. Y esta ten-
dencia a remontar el vuelo se re-
pite cada mes desde el pasado
mayo. La estrategia de recupera-
ción continúa con un relevo en la
dirección del aeródromo, pues
Sergio Millanes sustituyó a Jesús
Caballero en mayo.

En lo que va de año, por el Ae-
ropuerto de Sevilla han pasado
ya 1.097.246 pasajeros, lo que
supone una recuperación del
25% con respecto al inicio de la
pandemia; y se han registrado
20.271 operaciones, cifra que
supera el 50%. El año comenzó
con un volumen de 66.454 pasa-
jeros, cifra que se rebajó en fe-
brero a la mitad para empezar a
subir progresivamente hasta
multiplicarse por once en lo que
va de verano.

●La operativa ha caído en julio menos del
10% con respecto al mismomes de 2019
●El descenso de pasajeros es ya sólo del 35%

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Mascarillas y control de pasajeros tras la llegada de un vuelo al Aeropuerto de Sevilla durante la pandemia.

Pasajeros. Es el número de
viajeros que han utilizado San
Pablo en lo que va de año.

1.097.246

Nuevas rutas de
Ryanair a Oujda,
Tetúan y Fráncfort

Ryanair ha anunciado el lanza-
miento de 21 nuevas rutas para
la temporada de invierno
2021/22 desde aeropuertos es-
pañoles como Barcelona, Ma-
drid o Sevilla, entre otros. Cua-
tro de esas conexiones tendrán
como origen y destino el aeró-
dromo de San Pablo. La aerolí-
nea ha programado vuelos a
Fráncfort, Tetuán y Oujda y a
Tenerife Norte, con dos frecuen-
cias semanales, salvo con la isla
canaria, que serán tres vuelos.
En el caso de la ciudad alema-
na, el primer vuelo está progra-
mado para el 31 de octubre;
Ryanair ya conecta Sevilla con
Colonia. La ruta conTetuán y
Oujda estarán operativas desde
el 1 de noviembre y se añaden a
otras cuatro ciudades de este
país con las que hay conexiones
en estosmomentos: Rabat,
Tánger, Marrakech y Fez. Un día
más tarde se podrá volar con
destino a Tenerife Norte.

El aeropuerto recupera este verano
dos tercios del tráfico prepandemia
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La necesaria
revisión del
plan de
mejora de la
conectividad

M. J. G.

Una de las claves del creci-
miento experimentado y la
buena recuperación que está
demostrando en la pandemia
el Aeropuerto de Sevilla es la
unida de acción conjunta pú-
blico-privada que promueven
las distintas administraciones,
desde el Ayuntamiento a la Di-
putación y la Junta de Andalu-
cía con las empresas del sector
y Aena. Hace un mes, en la pri-
mera reunión formal con el
nuevo director del Aeropuerto,
Sergio Millanes, todas las par-
tes se comprometieron a im-
pulsar esta estrategia exitosa.

El delegado municipal de
Turismo, Antonio Muñoz,
trasladó entonces al nuevo di-
rector la necesidad de iniciar
un trabajo conjunto para “revi-
sar” el actual Plan Estratégico
para la Mejora de la Conectivi-
dad Aérea, a fin de enfocarlo
hacia la reactivación turística
y el posicionamiento a medio
y largo plazo del aeródromo y,
en consecuencia, del destino
Sevilla. Un reto que Millanes
asumió con interés, convenci-
do de que es básico para seguir
creciendo, captando nuevas
rutas aéreas y manteniendo
las fortalezas del aeródromo
sevillano.

Durante el estado de alarma
Sevilla no paralizó por com-
pleto el aeropuerto. En San Pa-
blo siguieron operando algu-
nos vuelos, para desplaza-
mientos de fuerza mayor, y ac-
tividades logísticas. Y una de
las razones está en la rapidez
con la que la dirección actuó,
incluso antes de que saltase la
alarma, pues San Pablo habili-
tó una antigua pista para al-
bergar el mayor número de
aviones en tierra y se convirtió
en una de las bases más impor-
tantes para compañías de pe-
so, como son Vueling y Rya-
nair que basaron en la capital
15 aviones cada una.D
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El PP insiste
en que el Plan
Respira dará
“la puntilla”
al centro

R. S.

El Grupo Popular del Ayunta-
miento de Sevilla alertó ayer
de que los planes del alcalde,
Juan Espadas, con el ‘Plan
Respira’ pueden ser la puntilla
definitiva al centro de la ciu-
dad si no se garantizan la mo-
vilidad y la accesibilidad.

El portavoz del grupo Juan
de la Rosa sostuvo que “el go-
bierno de Espadas ha optado
por prohibir y limitar el tráfi-
co debido a su incapacidad de
ofrecer alternativas y plantear
un verdadero plan de movili-
dad que garantice el acceso de
los sevillanos al centro y per-
mita una movilidad sostenible
en toda la ciudad”. Y añadió
que “en lugar de invertir en
solucionar el problema de mo-
vilidad, se está gastando el di-
nero para crear otro que aisla-
rá al centro del resto de la ciu-
dad, lo convertirá en un gueto
y arruinará a los negocios”.

Al respecto, De la Rosa avi-
só del “perjuicio para hostele-
ros y comerciantes, que que-
darán asfixiados por el ‘Plan
Respira’ al limitarse el tráfico
sin que exista una red comple-
ta de metro y sin aparcamien-
tos perimetrales suficientes”;
y añadió que “tampoco se han
implantado medidas con ga-
rantías de movilidad y accesi-
bilidad con carácter previo a
las limitaciones”.

De la Rosa afirmó que “la in-
capacidad de Espadas a la ho-
ra de afrontar políticas de mo-
vilidad y sostenibilidad le ha-
ce retomar un plan que fraca-
só y que será nefasto para la
ciudad”.
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

E
l Estado transfirió a Andalucía 
1.109 millones para reducir el 
endeudamiento de empresas y 
autónomos por la pandemia 

pero a día de hoy están sin solicitar el 
54,3% de esas ayudas directas. Hasta 
ahora sólo se han presentado solicitu-
des favorables por 507 millones de eu-
ros, por lo que si antes del 15 de septiem-
bre no se presentan más peticiones la 
Junta de Andalucía tendría que devol-
ver al Estado unos 600 millones. El pre-
sidente de la Asociación de Trabajado-
res Autónomos (ATA), Lorenzo Amor, 
denuncia que es difícil cumplir los re-
quisitos del Real Decreto 5/2021 de me-
didas extraordinarias de apoyo a la sol-
vencia empresarial. «Pedro Sánchez 
debe rectificarlo en el próximo Conse-
jo de  Ministros», clama Amor, quien ca-
lifica el Real Decreto de «fiasco», «cha-
puza» y «auténtico despropósito». 

ATA pide al Gobierno central que mo-
difique el Real Decreto para que pue-
dan optar a las ayudas los autónomos 
y empresas con deudas con proveedo-
res pendientes a 31 de diciembre de 2021, 
en lugar de a 31 de mayo. Asimismo, pide 
que se elimine la exigencia de que los 
solicitantes no tengan pérdidas a 31 de 
diciembre de 2019. «La mitad de las 
pymes presentan pérdidas, pero puede 
ser por amortizaciones o por haber he-
cho inversiones importantes. Exigir que 
no tengan pérdidas en un requisito tram-
poso porque el hecho de que una em-
presa dé pérdidas no quiere decir que 
no sea viable», subraya Lorenzo Amor. 

Los autónomos critican que el Real 
Decreto penalice a quienes sí han paga-
do a sus proveedores, «aunque sea a cos-
ta de pedir dinero prestado a familiares 
o sacar el dinero de debajo de las pie-
dras. ¿Quién se cree que un bar puede 
seguir abierto si no paga los barriles de 
cerveza?». «Esto no es un problema de 
Andalucía, sino de toda España. De he-
cho, la mayoría de comunidades han 
prorrogado el plazo de presentación de 
solicitudes y aumentado las activida-

des que pueden optar a estas subven-
ciones, que no ayudas directas». La fal-
ta de solicitudes ha obligado también  
a la Junta de Andalucía a prorrogar los 
plazos en varias ocasiones, el último el 
15 de septiembre, y a ampliar hasta 433 
el catálogo de actividades que pueden 
optar a estas ayudas.  

Aunque las ayudas son estatales, 
quien tramita las solicitudes es la Jun-
ta de Andalucía. El trámite comienza 
con la presentación de peticiones a la 
Consejería de Empleo, que ha recibido 
hasta el 18 de agosto un total de 33.531. 
Por provincias: un 26% de Sevilla; un 
21% de Málaga; un 14% de Cádiz; un 13% 
de Granada; un 8% de Cordoba; un 7% 

de Jaén; un 6% de Almería y unl 5% de 
Huelva. Han pedido estas ayudas el 6% 
de los 561.000 autónomos y empresas 
de Andalucía. «Este Real Decreto no be-
neficiará ni al 12% de los autónomos y 
empresas, cuando el Covid ha afectado 
al 60% por cierre o restricciones», aña-
de el presidente de ATA. «En Andalucía 
—dice— hay 48.368 autónomos cobran-
do el cese de actividad por caídas de ven-
tas del 50%. Habrá menos gente cobran-
do estas ayudas que el cese de activi-
dad, para lo que  es necesario demostrar 
una reducción de ingresos del 30%». 

Solicitudes favorables 
Para saber si cumplen los requisitos de 
la ayuda, la Consejería de Empleo pide 
información a la Agencia Tributaria, 
realizando así un primer cribado. Has-
ta el momento ha recibido información 
de 29.621 solicitudes: el 42% fueron em-
presas que facturan menos de 10 millo-
nes de euros; el 36,8% personas físicas 
que ingresan menos de 10 millones de 
euros y el 19,9%, empresarios o profe-
sionales que cotizan en el IRPF por es-
timación objetiva (puede recibir hasta 
3.000 euros). Sólo 35 de esas 29.621 em-
presas informadas por la Agencia Tri-
butaria facturan más de 10 millones de 

Empresas y autónomos no piden 
ni la mitad de las ayudas Covid
∑ Si no hay más peticiones hasta el 15 de 

septiembre, tendría que devolver al 
Estado más de 600 millones  

∑ ATA pide que puedan optar a las 
ayudas quienes hayan tenido pérdidas 
en 2019 o tengan deudas con 
proveedores a 31 de diciembre de 2021 

Empresas y autónomos de Andalucía del turismo, la movilidad y la cultura han pedido al Estado ayudas directas de                    

Lorenzo Amor 
Pte de ATA 

«Pedro Sánchez debe 
cambiar el Real Decreto 
que regula estas 
ayudas en el próximo 
Consejo de Ministros» 

«Apenas el 6% de 
autónomos y 

empresas de 
Andalucía 
han podido 
optar a 
estas 

ayudas»

FONDO DE 1.109 MILLONES PARA ANDALUCÍA
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ntre 3.000 y 200.000 euros  // FRANCIS SILVA

euros, según informa la Consejería de 

Empleo, cuya titular es Rocío Blanco. 

De las solicitudes informadas, han 

sido consideradas favorables 19.413 y 

desfavorables un total de 8.683. Estas 

últimas, 6.372 se rechazaron por no ha-

ber sufrido una caída de ventas del 30% 

y 2.974 por tener pérdidas en 2019. El 

importe máximo potencial para conce-

der a esas 19.413 solicitudes favorables 

ascendería a 507 millones, más de la mi-

tad de lo asignado a Andalucía en esas 

ayudas», según el Gobierno andaluz. 

Desde la notificación de la solicitud 

favorable, las empresas tienen 10 días 

para pedir el abono del dinero. Hasta 

ahora, sólo lo han hecho 11.259 de las 

19.413 que podían hacerlo, es decir, el 

58%, con lo que el dinero a abonar en es-

tos momentos serían 274 millones. Este 

mes comenzarán a pagarse las ayudas, 

según la Junta de Andalucía.  

De las 272 millones, 121,7 los entre-

gará la Dirección General de Calidad, 

Innovación y Fomento del Turismo, lo 
que da idea del impacto del Covid en el 

turismo; 86,7 millones corresponden a 

la Secretaría General de Empresas, In-

novación y Emprendimiento; 35,9 mi-

llones a Trabajo Autónomo y Economía 

Social; 18,7 millones a Movillidad; 8,8 

millones a Innovación Cultural y Mu-

seos y 2,7 millones a Industrias, Inno-

vación y Cadena Agroalimentaria. 

No obstante, la Junta advierte que 

quedan por comunicar a 9.077 solicita-

das el resultado de la consulta a la Agen-

cia Tributaria. «A todos ellos se les ha 

avisado vía correo electrónico que la co-

municación les llegará a partir del 30 de 

agosto, evitando así que tengan que pre-

sentar en período estival la solicitud y 

la documentación necesaria, ya que tie-

nen 10 días naturales para hacerlo».
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ÀLEX GUBERN 
BARCELONA 

El independentismo sobrevive prac-

ticando un doble discurso: el que por 

un lado asegura que lo volverán a ha-

cer, y el que por otro asume que la se-

cesión es ahora mismo una quimera, 

y que si acaso este es un objetivo a me-

dio o largo plazo. Si Junts y el indepen-

dentismo más exaltado están de ma-

nera principal en ese primer plano, au-

gurando por ejemplo el inminente 

regreso triunfal de Carles Puigdemont 

a Cataluña, buena parte de ERC reco-

noce que los hechos de 2017 son irre-

petibles de manera inmediata, y que 

de lo que se trata mientras tanto es de 

retener la Generalitat y gestionar la 

autonomía, que es lo que ahora mis-

mo sigue siendo Cataluña dentro de 

España.  

El actual periodo de entendimien-

to entre los republicanos y el PSOE, 

con la inminente reunión de la mesa 

de diálogo entre Gobierno y Generali-

tat y la predisposición de los prime-

ros a negociar los Presupuestos Gene-

rales del Estado, componen el marco 

de esta realidad.  

La predisposición al diálogo y los 

jarros de agua fría en forma de adver-

tencia que los republicanos van admi-

nistrando al secesionismo más exal-

tado se combinan a la vez con recu-

rrentes alusiones a objetivos tan 

irrenunciables como se asume que im-
posibles de alcanzar en breve como 

son la amnistía y la autodetermina-

ción. Un doble discurso que sirve tan-

to para sentarse a negociar con Pedro 

Sánchez como para no decepcionar 

mucho a un independentismo con la 

moral por los suelos. 

Doble discurso 
Buena muestra de este doble discur-

so es el que practica el presidente de 

la Generalitat, Pere Aragonès, que ayer 

en una entrevista en la Agència Cata-

lana de Notícies (ACN) advertía de un 

«choque» con el Estado si este no cede 

a las pretensiones independentistas, 

pero asumiendo que el mismo «cho-

que» –se entiende que una nueva in-

tentona como la de 2017, aunque tam-

poco se especifica–, puede que sea ta-

rea de futuras generaciones. «Si no se 

encarrila políticamente el conflicto 

político entre Cataluña y el Estado, la 

voluntad de los catalanes de ser un es-

tado independiente no desaparecerá, 

y si no hay respuesta por parte del Es-

tado, no sé si será esta mayoría parla-

mentaria u otra, mi generación u otra, 

pero volverá a haber momentos de di-
ficultad y de choque», explicó el pre-

sidente catalán.  

La frase sirvió tanto para excitar al 

secesionismo más ultra, que acusó de 

nuevo a Aragonès y ERC de postergar 

el objetivo de la independencia y pro-

pugnar el diálogo precisamente para 

apagar la llama de la secesión, como 

a parte de la oposición, que vio en las 

palabras de Aragonès el anuncio de un 

nuevo ‘putsch’ como el de hace cuatro 

años. «La distensión prometida por 

Sánchez sigue viento en popa a toda 

vela», destacó el líder del PP en Cata-

luña, Alejandro Fernández, en respues-

ta a las manifestaciones de Aragonès. 

El presidente catalán, y ERC en con-

junto, abundan en esta idea, aseguran-

do en la misma entrevista en la ACN 

que «la apuesta por participar en la 

mesa de diálogo no excluye ninguna 

ninguna otra estrategia que propon-

ga el independentismo». No obstante, 

en lo que debe leerse como una adver-

tencia a Junts y la CUP, especialmen-

te los primeros, siempre marcando a 

ERC ante cualquier desliz entreguis-

ta, Aragonès fue claro al señalar que 

ahora mismo la única vía transitable 

es la de la negociación. «Si alguien tie-

ne una propuesta alternativa aplica-

ble a corto plazo, que la ponga sobre 

la mesa», añadió. «Debemos tener una 

mirada larga y no hay que desperdi-

ciar ninguna oportunidad para defen-

der el referéndum y la amnistía don-

de sea», añadió el presidente, que abo-

gó por que la citada mesa, cuya 

próxima cita está prevista durante la 

semana sucesiva a la Diada del 11 de 

septiembre, se reúna cada dos o tres 

meses. 

A diez y veinte años vista 
El doble discurso del presidente de la 

Generalitat es coherente por así decir-
lo con el viraje emprendido por su par-

tido, que trata de instalarse en lo que 

ellos mismos definen como el carril 

central de un independentismo que 

ya ven como un movimiento político 

para perdurar y no para implantar a 

corto plazo lo que sus rivales de Junts 

definen como el «mandato del 1-O».  

El  líder de ERC, Oriol Junqueras, lo 

apuntaba el pasado siete de mayo en 

un artículo en ‘El Periódico’: «Tene-

mos que planificar los cambios pen-

sando en diez y veinte años vista. Sa-

lir del día a día para pensar en pasado 

mañana. Los grandes cambios de fon-

do requieren pensar a largo plazo para 

empezar a poner las primeras piedras, 

hoy, de una nueva Cataluña mejor para 

que sea una realidad mañana». Y lo re-

mataba en los días previos a la conce-

sión de los indultos por parte del Go-

bierno renunciando, aunque fuese de 

manera táctica y coyuntural, a la vía 

unilateral. «Sabemos que otras vías no 

son viables ni deseables en la medida 

en que, de hecho, nos alejan del obje-

tivo a alcanzar», apuntaba en ‘Ara’ (7 

de junio) apostando por una vía de-

nostada por el secesionismo más ra-

dicalizado. 

Esta posición de ERC es la que la 

facción más dura del independentis-

mo reprocha a Junqueras en forma de 
insultos –«púdrete en prisión», le de-

cían antes de salir, «no nos represen-

tas»–, o trata de enmendar apostando 

sin tapujos por el choque y la unilate-

ralidad. Hace pocos días, la  presiden-

ta de la Assemblea Nacional Catalana, 

Elisenda Paluzie, abogaba de nuevo 

por la ruptura unilateral, dando por 

asumidas las consecuencias posterio-

res en forma de «unas semanas o unos 

meses de un determinado caos, un con-

flicto de autoridades». «De alguna ma-

nera debes de estar dispuesto a correr 

un riesgo» y a «tener una transición 

dificultosa», apuntó Paluzie en una 

entrevista en la ACN. Renunciar a la 

unilateralidad es renunciar a la inde-

pendencia insistía la líder de la Assem-

blea marcando a Aragonès y Junque-

ras una línea roja en el suelo.

Aragonés duda de 
que su generación 
pueda proclamar  
la independencia

∑ El presidente catalán 
advierte de un 
«choque» con  
el Estado si no cede 
ante el secesionismo

Aragonès, en un acto con los cónsules acreditados en Barcelona  // PEP DALMAU

El independentismo más 
exaltado como el que 
representa la ANC da por 
asumidas «semanas de 
caos» tras una nueva DUI

«La distensión prometida 
por Sánchez sigue viento 
en popa a toda vela», 
denuncia Alejandro 
Fernández (PPC)

La Generalitat  
propone que la mesa  
de diálogo con el  
Gobierno se reúna  
cada dos o tres meses
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C
ALIFICAR los embalses de franquis-
tas es ignorar la historia de las obras 
hidráulicas en España. Ya en 1902, el 
Plan Gasset de Pantanos y Canales 
contenía una relación de presas y em-
balses que incluía las más importan-

tes de las construidas posteriormente lo largo del 
siglo XX, y esa relación corregida y ampliada se in-
cluyó en el primer Plan Nacional de Obras Hidráu-
licas de 1933 aprobado por el Gobierno de la II Re-
pública, siendo Ministro de Obras Públicas Inda-
lecio Prieto. Franco se encontró ese magnífico 
trabajo anterior que se había realizado bajo la di-
rección del Ingeniero de Caminos Don Manuel Lo-
renzo Pardo y lo desarrolló paulatinamente a par-
tir de los años 40, continuándose con esta labor 
durante el periodo democrático con 
importantes obras en las décadas 
de los años 80 y 90 del pasado siglo 
y principios de este. 

Una de las últimas presas en la 
cuenca del Guadalquivir es la del 
embalse de Melonares en el río Viar, 
que en este momento tiene, él solo, 
la reserva de más de un año de con-
sumo de la población servida por 
Emasesa y Aljarafesa, casi un mi-
llón y medio de ciudadanos en la 
provincia próximo de Sevilla, lo que 
permite a este abastecimiento es-
tar en situación de Normalidad a 
pesar de la sequía en la que estamos 
inmersos, mientras que sin ese em-
balse, entraríamos con toda segu-
ridad en situación de Emergencia 
en otoño y consecuentemente ini-
cio de restricciones en el abasteci-
miento urbano, como ya lo sufre 
este verano el regadío. La presa de 
Melonares ha sido un ejemplo de 
actuación respetuosa con el medio 
ambiente con la creación de un Área de Compen-
sación Ecológica y con la supervisión de la UE, con-
tando con la participación de equipos multidisci-
plinares formados por especialistas que han in-
corporado al Proyecto aspectos medioambientales 
fundamentales para minimizar el impacto sobre 
los ecosistemas. 

Estos embalses son los que han permitido y ayu-
dado al desarrollo de nuestro país, sin ellos, dada 
la irregularidad de las precipitaciones, solo se dis-
pondría aprovechables un 6 por ciento de los re-
cursos naturales fluyentes, y solo el abastecimien-
to humano necesita y consume actualmente un 15 
por ciento, con lo cual la situación sería inacepta-
ble para una vida digna, y este déficit sería mucho 
más acusado en la zona mediterránea y en el Sur 

de España por sus sequías prolongadas, lo que se 
ha venido denominando la España seca. Pero es 
que además del uso doméstico el agua es necesa-
ria para la actividad industrial, para las activida-
des recreativas y de ocio, y muy especialmente 
para el regadío, este último fundamental en nues-
tro país, ha permitido el desarrollo del mundo ru-
ral, esencial para fijar la población en el territorio, 
y para suministrar alimentos e incluso generar 
una actividad exportadora de estos productos a 
todo el mundo. Andalucía dejaría de serlo que es 
hoy, un vergel, que garantiza alimentos sanos y de 
calidad, y que crea empleo y riqueza para sus ciu-
dadanos. 

Los Planes Hidrológicos de Cuenca actualmen-
te en vigor contemplan además la obligación de 
mantener aguas abajo de las presas unos cauda-
les ecológicos para sostenimiento de los ecosiste-
mas asociados al río, incluso en periodos de sequía 
prolongada, de tal modo, que en sequias como la 
de los años 90 que produjo fuertes impactos am-
bientales, sería posible y obligada la circulación 
de caudales en los ríos regulados por embalses con 
esta finalidad, la protección ambiental del cauce 
y de sus riberas. 

El cambio climático hace todavía más necesa-
rias estas infraestructuras ya que las sequías se-
rán más frecuentes y severas, y nopodemos olvi-
darnos de su papel en la defensa contra las aveni-

das, también afectadas negativamente por ese 
cambio climático, que se prevén serán más fre-
cuentes e intensas. 

Finalmente añadir que estas obras permiten 
contar con una fuente de energía limpia y renova-
ble a través de las centrales hidroeléctricas situa-
das a pie de presa, lo que añade un plus adicional 
muy importante a estos embalses. 

«El agua es vida y sin ella no hay vida posible» 
dice el Art. 1 de La Carta Europea del Agua aproba-
da en Estrasburgo en 1968, y en España, sin embal-
ses, no habría agua ni para beber, esa es la realidad.

El cambio climático hace todavía          
más necesarias estas infraestructuras 
ya que las sequías serán más 
frecuentes y severas, y nopodemos 
olvidarnos de su papel en la defensa 
contra las avenidas

Embalses franquistas

TRIBUNA ABIERTA

RAÚL DOBLADO

JUAN SAURA ES DOCTOR INGENIERO DE CAMINOS 

EX-DIRECTOR TECNICO DE LA CONFEDERACION 

HIDROGRAFICA DEL GUADALQUIVIR

POR JUAN 
SAURA  MARTÍNEZ
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LAVOZ 

CÁDIZ 

Las playas de Sanlúcar de Ba-
rrameda acogían ayer el se-
gundo ciclo de las carreras de 
caballos que tendrá continui-
dad a lo largo de hoy jueves y 
mañana viernes. El primer día 
de este segundo ciclo de las 
‘Carreras de Caballos de San-
lúcar de Barrameda’ fue una 
jornada de Lototurf de apues-
ta hípica externa concedido 
por Loterías y Apuestas del Es-
tado. Se pusieron en liza con 
cinco carreras en las que par-
ticiparon un total de 38 caba-
llos. El gran vencedor de la jor-
nada fue el jinete Ricardo Sou-
sa que logró tres triunfos, entre 
ellos el Gran Premio de Anda-
lucía y dos segundos puestos. 

En la primera de ellas, el 
Premio EnerHi dotado con 
7.140 euros en premios, parti-
ciparon seis jinetes con sus co-
rrespondientes caballos para 
recorrer una distancia de 1.800 
metros. El triunfo fue para ‘De-
ference’, montado por Ricar-
do Sousa de la cuadra Tiner-
fe. 

Ocho pura sangres partici-
paron en la segunda carrera 
de la tarde, que también era 

un recorrido de 1.800 metros 
de distancia, para dilucidar el 
Premio Pernod Ricard Beefea-
ter Light-Ballantine’s Light, 
con una dotación económica 
de 6.800 euros. El triunfo tam-
bién recayó en el jinete Ricar-
do Sousa, aunque esta vez con 
‘Nice Piorno’, de la cuadra El 
Billetero. 

El Gran Premio de Andalu-
cía, una de las citas más espe-
radas del actual curso en San-
lúcar de Barrameda, fue la ter-
cera prueba del programa, con 
solo cuatro caballos compi-
tiendo sobre 1.600 metros de 
playa. Su dotación económi-
ca fue 10.200 euros en premios 
y, de nuevo, la victoria fue a 
parar a manos de Ricardo Sou-
sa, a lomos de ‘Iron Duke’, de 
la cuadra Mallow Gran Cana-
ria. 

El Premio Cruzcampo, cuar-
to del día, estuvo dotado con 
6.460 euros en premios, y con-
tó con la participación de doce 
jinetes y sus respectivos equi-
nos. Tras recorrer una distan-
cia de 1.800 metros, el primer 
puesto fue para ‘Stormy Dan-
ce’, de la cuadra Río Cubas, con 
el jinete J. Zambudio. R. Sou-
sa acabó en segundo lugar con 
‘La Frisla’. 

La quinta y última carrera 
para cerrar este primer día del 
segundo ciclo fue el Premio 
Caixabank, sobre una distan-
cia de 1.400 metros, con ocho 
jinetes participantes. Este pre-
mio se lo adjudicó L. Fonseca 
con el caballo ‘Dimax’, de la 
cuadra Los Niños. La segun-
da posición fue para R. Sousa, 
el gran triunfador del día, a lo-
mos de ‘Powerful Sole’. 

En la jornada de hoy se ce-
lebrará  la segunda cita del ca-
lendario de este segundo ciclo 
de la 174 edición de las Carre-
ras de Caballos de Sanlúcar.

Las Carreras de Sanlúcar, 
de vuelta a la arena

∑ La playa de Las Piletas acogió ayer el 
inicio del segundo ciclo de la 174 
edición de esta cita gaditana, declarada 
de interés turístico internacional

Ricardo Sousa, en la imagen sobre ‘Deference’, fue el gran vencedor del día  // FOTOS: NACHO FRADE

El vicepresidente de la Junta, 

Juan Marín, estuvo presente 

en las carreras de Sánlucar
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Nada es gratis. Luz y taquígrafos 
para los primeros fondos 

‘resilientes’. Igual cuando vean lo 
que hay... ¡se quedan blancos! 

Y
  llegó la primera partida de ayudas a Es-
paña. Con cuatro meses de retraso –más 
bien un año, de espera y desespera–, pero 
ya están aquí. Bruselas ya ha transferi-

do al Tesoro español los primeros 9.000 millones 
de euros a cuenta de los fondos europeos asigna-
dos a nuestro país por casi 70.000 millones de eu-
ros. Un anticipo que equivale al 13% de los subsi-
dios solicitados. Porque España, por ahora, solo 
ha pedido la parte no reembolsable, ya que, en 
realidad, tiene asignados unos 140.000 millones 
entre transferencias y créditos. Pero, de momen-
to, el Gobierno tira de lo que no hay que devol-
ver... ¡ojo! en capital, que no lo olvide nadie, que 
en promesas y compromisos estamos obligados 
a cumplir sí o sí. A devolverlo con creces. Nada 
es gratis. 

Anunciaba la buena nueva, en Twitter, la pre-
sidenta de la Comisión Europa, Ursula von der 
Leyen, a través de un tuit rápidamente replicado 
por Sánchez, que para esto sí está muy espabila-
do. «Seguimos avanzando hacia un país más ver-
de, digital, feminista y cohesionado», retuiteaba 
el presidente más resiliente de la historia de este 
santo ‘Job’ país. Algo que hasta la jefa del Ejecu-
tivo comunitario también destacaba: «El desem-
bolso de los fondos UE pone hoy en marcha el 
Plan de Recuperación y Resiliencia español... para 
hacer que España sea más resiliente que nunca». 

España, «más resiliente que nunca». Valiente 
palabro que ni reiterado hasta la saciedad creo 
que muchos –ni en el Gobierno– sepan qué sig-
nifica. En la RAE, «Resiliencia: 1. Capacidad de 
adaptación de un ser vivo frente a un agente per-
turbador o un estado o situación adversos. 2. Ca-
pacidad de un material, mecanismo o sistema 
para recuperar su estado inicial cuando ha cesa-
do la perturbación a la que había estado someti-
do». Pues... lo dicho a ver qué capacidad tiene el 
‘ser vivo Sánchez’ frente al ‘agente perturbador 
Covid’ para que con la pasta que nos llegue de Eu-
ropa, España vuelva a recuperar su ‘estado ini-
cial’ –esperemos que pre-Sanchez– una vez aca-
bada ‘la perturbación’.   

Un pago que engordará con un segundo de-
sembolso este mismo año de 10.000 millones, vin-
culado, eso sí, al cumplimiento de hitos (refor-
mas de calado, presidente, déjese de cosas ver-
des, rosas, digitales...) y objetivos cumplidos por 
el Gobierno dentro de su Plan de Recuperación... 
Y, para ello, me cuentan, ¡vuelven los hombres de 
negro! Vigilancia especial a España –e Italia–, 
para garantizar que el dinero se gasta en lo que 
se tiene que gastar, por lo que nos obligarán –so-
bre todo, a la ministra Montero– a presentar dos 
informes al año con los objetivos logrados. Vere-
mos, igual cuando vean lo que hay bajo las alfom-
bras se vuelven a Bruselas... blancos, y con la con-
signa de ni un euro más para España hasta que 
cumplamos. Luz y taquígafos con los fondos ‘re-
silientes’. ¿Y Sánchez? En traje y alpargatas. De 
vacaciones aún vamos. No molesten.

MARÍA JESÚS 
PÉREZ

Vuelven los  
hombres de negro 

CON PERMISO
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Agencias HUELVA

El Espacio Natural de Doñana se
ha reforestado en los últimos años
“con más de un millón de plantas”,
dentro de los trabajos de restaura-
ción ambiental que se están desa-
rrollando en la actualidad en la re-
serva tras el incendio forestal de
Las Peñuelas de 2017. Lo ha desve-
lado la consejera de Agricultura,
Pesca, Ganadería y Desarrollo Sos-
tenible, Carmen Crespo, en una
entrevista con Europa Press, que
explicó que la reforestación de zo-
nas afectadas es una de las “piezas
clave” del plan de restauración
que está ejecutando su departa-
mento con especies autóctonas,
como sabinas, enebros, alcorno-
ques o acebuches, “que garantizan
el equilibrio natural” de Doñana.

“Hasta un total de veinte espe-
cies autóctonas distintas se están
plantando en el parque”, detalla
Crespo, que valora positivamente
la participación de cientos de vo-
luntarios y entidades en estas la-
bores “que contribuyen a que Do-
ñana recobre el verde en aquellas
zonas donde el incendio marcó el
terreno de cenizas”.

Junto a la reforestación con ár-
boles y plantas, la restauración
ambiental de la reserva contempla
la eliminación de especies exóti-
cas. En este punto, reseñado que

“precisamente, en estas semanas
se está realizando la retirada de un
eucaliptal residual localizado en la
cabecera del Arroyo de La Roci-
na”, uno de los principales afluen-
tes hídricos del Espacio Natural,
para sustituirlo también por espe-
cies autóctonas. “El plan de res-
tauración nos está dando la opor-
tunidad de recuperar el paisaje
original de Doñana en zonas que
fueron objeto de las transforma-
ciones forestales de la mitad del si-
glo XX”, enfatiza la consejera.

“Hemos planificado, financiado
y sacado adelante las actuaciones
necesarias para sanear Doñana de
las heridas del incendio de Las Pe-
ñuelas”, defiende Crespo. Tras las
primeras obras de emergencia y la
reconstrucción total de Cuesta
Maneli, en la actualidad está en
ejecución dos proyectos de restau-
ración y un servicio de seguimien-
to del medio natural. De forma pa-
ralela, está en redacción un nuevo
proyecto “que permitirá seguir con
los trabajos en 2022”.

El presupuesto que se estima pa-
ra el proyecto que está en elabora-
ción superará los dos millones de
euros. “La inversión del Gobierno
andaluz en la restauración de Do-
ñana superará los seis millones de
euros”. A esta cantidad hay que
añadir el millón de euros del Esta-
do para obras urgentes.

Doñana se ha
reforestado
con “más de un
millón” de plantas
●Se trata de parte del plan de recuperación

diseñado después del incendio de Las

Peñuelas, que arrasó 8.000 hectáreas en 2017

Indicios de fuegos provocados en Lucena y Bonares

El alcalde de Bonares, Juan
Antonio García, también vice-
presidente de la Diputación de
Huelva, señaló que “todos los
indicios” apuntan “a pensar”
que los incendios forestales de-
clarados en Bonares y Lucena
del Puerto “han podido ser in-
tencionados”, pero señaló que
será la Policía Judicial la que
“determine” este extremo a lo
largo de sus investigaciones.
Así lo indicó durante una rueda
de prensa, en la que reseñó su
“frustración e impotencia” al
ver que el fuego en Bonares se

principal del fuego”. Respecto
al incendio de Lucena del Puer-
to, mantuvo que es “curioso
que a horas de darse por esta-
bilizado el incendio de Bonares
surja a poco metros otro cona-
to, con tres focos distintos, lo
que hace pensar que también
pueda ser intencionado”. Admi-
tió que la situación fue “un poco
caótica” puesto que una parte
del fuego iba en dirección al
pueblo y “se metió práctica-
mente en la zona urbana donde
había cocheras con animales y
domicilios”.

daba en un núcleo “rodeado de
población” y que se encontraba
“diseminado” con “vecinos que
creían que perdían su vivienda”,
aunque finalmente “fueron afec-
tadas de forma parcial”. La hora
a la que se generó el incendio fo-
restal “hace pensar que fue in-
tencionado, para que no hubiera
medios aéreos”. Igualmente ma-
nifestó que este incendio, ya con-
trolado, fue “muy complicado, ya
no por el número de hectáreas”
–30 según el Plan Infoca–, sino
por “el lugar de dónde se encon-
traba, con viviendas en el foco

RAFA DEL BARRIO

Instalaciones agrícolas destrozadas por el fuego en Lucena del Puerto.
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El precio medio de la electricidad
en el mercado mayorista (pool)
se sitúa para hoy, jueves, en
113,40 euros megavatio hora
(MWh), un 7 % superior (8 euros
más) al previsto para ayer miér-
coles, con lo que encadena su ter-
cera subida consecutiva tras las
caídas del fin de semana.

Con este nuevo encarecimien-
to, el precio de la energía eléctri-
ca se aproxima al récord que se
registró el pasado viernes, de
117,29 euros/MWh, según los
datos del operador del mercado
eléctrico designado, OMIE.

Por franjas horarias, este pre-
cio, en el que se cruza la oferta de
los productores con la demanda
prevista por Red Eléctrica, osci-
lará entre los 129,37 euros/MWh
que costará a las 22:00, y los
89,14 euros/MWh, a las 05:00.

El año pasado y atravesada la
primera quincena de agosto el
precio medio era de unos 40 eu-
ros, por lo que el coste actual de
la energía eléctrica es casi el tri-
ple, según datos de la OMIE.

Por otro lado, el sector nuclear
español aseguró ayer que podría

ser “parte de la solución” del ac-
tual contexto de precios altos de
la electricidad con una reducción
de la “asfixiante” presión fiscal
que sufre su parque de produc-
ción, lo que le permitiría poder
“contribuir con un precio aún
más competitivo”.

En un comunicado, Foro Nu-
clear –de la que forman parte En-
desa, Iberdrola, Naturgy y EDP
España, como principales pro-
pietarios de los reactores nuclea-
res que siguen produciendo elec-
tricidad en España– considera
que el parque nuclear del país po-
dría garantizar la cobertura a lar-
go plazo de todos los contratos a
tarifa regulada, actualmente in-
dexada a los precios del mercado
mayorista, “a un precio estable y
muy inferior al actual”.

El precio de la luz vuelve a
acercarse a los máximos en
el tercer día seguido al alza
● La patronal de las

nucleares pide una

rebaja de impuestos

para ayudar a

reducir el recibo

D. S.

Vista de la central nuclear de Almaraz, en la provincia de Cáceres.
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El consejero de Hacienda y Fi-
nanciación Europea, Juan Bravo,
no descarta ya que se puedan
prorrogar los Presupuestos de la
Junta en 2022 si no hay un acuer-
do con Vox y el resto de formacio-
nes no los apoyan. En una visita a

la localidad jiennense de Ibros, el
dirigente del PP recordó que en
su departamento empezaron a
trabajar “como corresponde” en
junio y han tenido alguna reu-
nión con Vox “igual que las que
tenemos que tener tanto con
Adelante Andalucía como con el
grupo socialista”.

El compromiso del Gobierno
andaluz es llevar las cuentas al
Parlamento porque “es lo bueno
para Andalucía y lo bueno para
los andaluces, para que esta co-
munidad siga siendo la que tiene
el mayor numero de autónomos,
la segunda comunidad en crea-
ción de empresas, siendo la se-
gunda o la tercera en generación
de empleo, exportación”. Para

que “ese camino, que se está dan-
do con el esfuerzo de todos, con-
tinúe es necesario tener presu-
puestos”, admitió Bravo, aunque
“puede pasar que no haya presu-
puestos, que haya formaciones
que no quieran esa continuidad,
esa seguridad jurídica, el que
continúen esos elementos positi-
vos” por lo que en ese momento
dado habría “que utilizar el pre-
supuesto prorrogado.

Por otra parte Bravo insistió en
reclamar la cogobernanza de los
fondos europeos después de que
ya se haya anunciado la llegada
de los primeros 9.000 millones
de euros para el Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resis-
tencia de España. El consejero re-
cordó que “desde Andalucía esta-
mos defendiendo, no tanto el re-
parto de los fondos que cuando
llegue el momento tendremos
que ver si es correcto o no”, sino
“sobre todo la cogobernanza”.

Al respecto, insistió en que “no
es un conflicto de comunidades
autónomas atendiendo a un sig-
no político sino es una cuestión”
de la realidad de un país formado
por comunidades.

Bravo se abre a una prórroga
de los Presupuestos si no hay
acuerdo con Vox o la izquierda
● El consejero de
Hacienda llevará las
cuentas a la Cámara
y buscará apoyos
en toda la oposición

RAÚL CARO / EFE

Juan Bravo.
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La devolución a Marruecos de los
menores que llegaron en mayo a
Ceuta ha acrecentado las tensiones
en el Gobierno de coalición, en el
que Unidas Podemos no ha oculta-
do los reproches al ministro del In-
terior, Fernando Grande-Marlaska,
y la propia vicepresidenta Yolanda
Díaz ha intervenido para pedir al
jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez,
que frene las repatriaciones.

Los días de relativa calma en el
Gobierno tras la salida de Pablo
Iglesias parecen haber llegado a
su fin, y Podemos vuelve a alzar la
voz contra el PSOE y deja a un la-
do la estrategia marcada por la
nueva vicepresidenta Yolanda Dí-
az, más partidaria de resolver los
conflictos intramuros en lugar de
publicitar las divergencias.

De hecho, no fue ella, sino la se-
cretaria de Organización de Pode-
mos, Lilith Vestrynge, quien hizo
público en una entrevista radiofó-

nica que Díaz había solicitado la
intercesión de Sánchez para parar
las devoluciones a Marruecos de
parte de los menores que entraron
en Ceuta en mayo, cuando unas
10.000 personas cruzaron a esa
ciudad desde el país vecino.

En Podemos creen que, bien
por motivos políticos o porque
así se pronuncien los tribunales,
el proceso de devolución de los
menores acabará por detenerse,
aunque hasta el momento el mi-
nistro lo haya defendido.

Interior ha confirmado a la Au-
diencia Nacional -que tramita un
recurso de la Red Española de In-
migración y Ayuda al Refugiado-
que la orden de las repatriacio-
nes “no ha sido dictada” por ese
departamento, sino que la dio el
Gobierno de Ceuta.

No obstante, cuando el juzgado
de Ceuta ya había paralizado du-
rante 72 horas las repatriaciones,
Marlaska volvió a defender la lega-
lidad del proceso, aunque admitió
que si la Justicia observa algún

“matiz” que haya que corregir en
el procedimiento “se corregirá”.

Para Podemos no es una cues-
tión de matices sino un posible in-
cumplimiento de la legalidad, y así
lo advirtió a Interior el Ministerio
de Derechos Sociales y Agenda
2030 el viernes pasado por escrito.

“Toda la responsabilidad de las
actuaciones llevadas a cabo por
la Delegación de Gobierno en
Ceuta y de las Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad en la repatriación
de estos niños y niñas desde Ceu-
ta a Marruecos es única y exclusi-
vamente del Ministerio del Inte-
rior”, explicitó el ministerio de
Ione Belarra en una carta.

Podemos vuelve a la carga contra Marlaska
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